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令和３年９月６日 長生小学校 校長室だより 第2号 文責：谷中英昭

夏休み，長生っ子も職員も元気に頑張りました！

日頃は長生小学校に対しまして温かいご理解とご支援をいただき，本当に

ありがとうございます。長かった４２日間の夏休みも「あっ」という間に終

わってしまいました。校長室だより第２号では，夏休み中にホームページの

活動報告で掲載してきた内容を再構成して配布させていただきます。8月下旬

からの長生っ子の様子は第3号でお知らせしていきたいと思います。今後とも

校長室だよりとホームページを温かく見守っていただけますよう，よろしく

お願い申し上げます。

夏休みいずみクラブで勉強しました！

7月26日(月)･27日(火)の2日間，夏休みいずみクラブと

して，両日約60名の児童が学校と本庄教育集会所に集まっ

て勉強を頑張りました。それぞれの会場で1～3年生と4～

6年生の2部屋に分かれて夏休みの宿題を中心に頑張りました。とても静かに集中した自主学習がで

き，この2日間でかなり多くの宿題が進みました。

夏休みの陸上練習が始まりました！

7月28日(水)の朝8時から陸上練習が始まりました。朝

から日差しは厳しかったのですが，希望者約25名の児童は

元気に頑張りました。先ずは，基礎練習をして，その後に約70mの流し走をして約1時間で終わり

ました。これから阿南市の体育祭や陸上運動記録会に向けてコツコツと練習を重ねていきたいと思い

ます。

７月３０日(金)は全校登校日でした！

7月30日(金)は全校登校日でした。7月21日(水)から夏

休みが始まり，10日ぶりに子どもたちは朝から普段と同じ

ように元気に登校しました。

まず最初に全校朝会で全教員と児童が体育館に集まりま

した。校長先生のお話が中心の朝会でした。その後は，夏

休みの宿題の確認や水泳学習などを行いました。学級園の

植物をタブレットで撮影しているクラスもありました。また，全学級が水泳学習を行い，多くの児童

がこれまでの練習の成果を発揮していました。そして，午前11時45分には児童は元気に帰宅しまし

た。

新HPのQRコード

 

長生っ子
～自分が好き！友達が好き！長生が好き！～
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校内水泳検定会を行いました！

7月30日(金)の午後3時から，本校のプールで校内水泳

検定会を行いました。6月21日(月)から始めた放課後練習

の成果を発揮する時が来ました。多くの先生方も計時係や

記録係として応援してくださいました。そして全員が50mを2回全力で泳ぎ切りました。自己ベス

トの記録が出た人も出なかった人もいますが，約40日間コツコツと練習を重ねてきた成果を十分に

発揮した，素晴らしい校内水泳検定会になりました。

阿南一中の先生のご指導のもと，陸上練習を行いました！

8月3日(火)の午前8時から9時まで，阿南第一中学校で

陸上指導を担当している谷下先生のご指導のもと，陸上練

習を行いました。児童は陸上競技を専門に指導されている

先生の指導を受けることで，より陸上競技への興味を高め

ることができました。夏休み後半にもあと1回，指導してくださる予定です。暑い中ですが，熱中症

とコロナ対策を徹底しながら，コツコツと練習を重ねていきたいと思います。

ふるさと発見ウォーク(大谷・三倉方面)の下見をしました！

8月3日(火)の午前9時から，中川教頭先生，橘先生，鈴

木先生，町田(真)先生が，今年度のふるさと発見ウォーク(大

谷・三倉方面)の下見に行ってきました。この日の午前中は

ちょうど曇り空になり，少し涼しい状態で歩くことができ

てラッキーでした。往復約1時間の道のりを，特に危険な場所がないか，トイレの状況などに注意し

ながらじっくり下見をすることができました。安全で楽しいふるさと発見ウォークになるように準備

していきたいと思います。

保護者のご支援のもとプール開放の指導を行いました！

8月5日(木)，毎日猛暑が続いていますが，午前10時30

分から11時15分までプール開放の指導を行いました。午前

中の気温は31℃，プールサイドの暑さ指数(WBGTの値)は

30℃だったので，時間を15分間短縮してプールを開放しま

した。5名の保護者の監視のもと，2名の教員が指導につき，10名の児童が参加しました。水の中は

少し冷たくて快適な状態で，児童は泳力をつけるようにしっかりと練習することができました。真夏

の青空と緑の津乃峰山がとてもきれいでした。

連日，猛暑の中での保護者の皆様のご支援に感謝いたします。今後もコロナ対策を徹底し，熱中症

にも十分に注意しながら児童の体力向上をめざしていきたいと思います。

８月７日(土)は二十四節気の一つ「立秋」でした！

8月7日(土)は，二十四節気の一つ「立秋(りっしゅう)」でした。まだ

まだ猛暑が続いていますが，暦の上ではもう秋になってしまいました。

夏休みは18日が過ぎて，ほぼ半分が終わりました。8月7日(土)には新型コロ

ナウイルスの全国感染者数が4日連続で過去最多を更新しており，日々猛暑に

よる熱中症と新型コロナ対策で大きなストレスがかかっています。穏やかな

季節の移り変わりを感じながら，自然や美しいものを見たり，音楽を聴いた

りしながら心のリフレッシュをしていきたいと思います。

二十四節気のえほん

西田めい 文

羽尻利門 絵

PHP研究所 より
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テレビの画面が見やすくなりました！

8月10日(火)，1年生から4年生までと音楽室のテレビ

の画面が見やすくなりました。7月まではテレビが正面の

壁にピッタリと取り付けられていたので，廊下側で前席の

児童がテレビ画面をとても見にくい状態でした。そこで，画面の角度を調節できる調整台を業者の

方が取り付けてくださいました。

費用は資源物資回収の収益金などを使わせていただきました。テレビは今後，Zoom集会やタブ

レット学習とともに，使う機会が益々多くなるので，児童にはテレビがとても見やすくなりました。

今後も積極的にICTを活用していきたいと思います。

タブレット用ドリル問題集の職員研修をしました！

8月19日(木)の午後1時30分から，タブレット用ドリル

問題集の研修をしました。これは徳島市にあるジャストシ

ステム社の「ジャストスマイルドリル」という問題集で，

児童が授業中や家庭などでも各自のタブレットで問題に取

り組む教材です。

このドリルを使用するかどうかを検討するために，ジャストシステム社の高橋さんに使い方を教え

ていただきました。児童が問題を解くために便利な機能がたくさんついており安価でした。今後この

ドリルが児童にとって有効かどうかを検討し，タブレットを使った学習が効率的に進められるように

準備をしていきたいと思います。

トラウマに配慮した学校づくりの職員研修をしました！

8月19日(木)の午後2時から多目的教室において，「トラ

ウマに配慮した学校づくり」というテーマで，徳島大学の

内海先生と中村先生をお招きして職員研修をしました。こ

の研修は，本校で取り組み始めた「ポジティブな行動支援

(PBS)」に関連しており，子どものストレス体験と心理について分かりやすくお話してくださいまし

た。夏休み明けからの教育活動の参考になりました。教師も児童もみんなが安心できる学校をめざし

ていきたいと思います。

「奉仕作業」と「プール開放の指導」は中止にさせていただきました！

8月22日(日)と8月29日(日)【予備日】は「奉仕作業」の予定でした。また，8月23日(月)からは

「プール開放の指導」にしていました。しかし，8月19日(木)に「とくしまアラート・特定警戒(レ

ベルⅣ)」が発出され，感染症対策を徹底するために今回はこれらの活動を「中止」にさせていただ

きました。

校内では雑草が伸びており，保護者の方々と一緒に除草作業をできなくなってしまったことや，児

童の体力向上をめざした水泳活動ができなくなってしまったことはとても残念ですが，その分しっか

りと新型コロナ対策を徹底していきたいと考えております。これからも地域や保護者の方々にはいろ

いろとご迷惑をおかけすることがあると思いますが，ご理解とご協力をよろしくお願い申し上げます。

８月２３日(月)は二十四節気の一つ「処暑(しょしょ)」でした！

8月23日(月)は，二十四節気の一つ「処暑(しょしょ)」でした。この「処暑」は，「日中はまだま

だ暑さが続くけれど朝夕は涼しくなり，暑さが少しずつ落ち着くころ」と言われています。
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今年の夏は8月11日(水)ころから約2週間，季節外れの長雨が続きました。

大雨で気温が低い状態が長く続きましたが，「処暑」を過ぎたころからは雨も

上がり暑い夏が戻ってきました。体が暑さにあまり慣れていない状態なので，

これからの暑さで熱中症にならないよう十分に気をつけたいと思います。

※「二十四節気のえほん」のさし絵は，羽尻さんとのお約束で，ホームペー

ジ上では新しいさし絵を掲載する際に前回のさし絵を削除することになって

おりますのでご了承ください。

保健室に新しい洗濯機が入りました！

8月24日(火)，保健室に新しい洗濯機が入りました。コロナ対策で一度使っ

たシーツやタオルケット，バスタオルなどはその都度洗濯をしています。こ

れまでは，家庭科室の洗濯機を使っていましたが，家庭科で使用する物と分

けて洗濯することができ，とても安心です。また，数に限りがあるシーツやバスタオ

ルがすぐに乾くよう，乾燥機能がついている物にしていただき，とてもありがたいで

す。費用はこれまでの資源物資回収の収益金などを活用させていただきました。これ

から大切に使っていきたいと思います。

通学路の安全点検を行いました！

8月25日(水)の午前9時30分から，徳島県南部総合県民

局，阿南市の教育委員会や農地整備課，阿南警察署の方々

と一緒に通学路の合同点検を行いました。児童の通学路の

中で危険な箇所を現地で確認していきました。日頃から交

通事故が起きない安全な登下校ができるように注意していきたいと思います。

オンラインで「ポジティブな行動支援」の職員研修をしました！

8月25日(水)の午後1時30分から，オンラインで「ポジティブな行動支援(PBS)について」の職

員研修をしました。この研修は今年度阿南市内全小学校の先生方の研修として計画されたもので，大

阪市立井高野中学校の谷川先生の「PBSを活用した学校づくり」の実践事例を聞きました。

本校でも今年度「ポジティブな行動支援(PBS)」に取り組み始めているので，ますます活動に対す

る意欲が出てきました。夏休み明けから「ポジティブな行動支援」を実践できるよう準備を進めてい

ます。子どもたちの望ましい行動を認めながら，子どもたちがキラキラ生き生きと学習できる学校を

めざしていきたいと思います。

オンラインでタブレット用ドリル問題集の職員研修をしました！

8月25日(水)の午後3時20分から，オンラインで夏休み2回目のタブレット用ドリル問題集の職員

研修を行いました。今回はCOMPASS社の「キュビナ」という問題集で，児童が授業中や家庭など

で各自のタブレットで問題に取り組む教材です。

このドリルを使用するかどうかを検討するために，COMPASS社の小森さんにオンラインで使い

方を教えていただきました。この教材にはAIが使われており，児童が学習を進める上でAIが活用さ

れた機能がたくさんついていました。今後このドリルが児童にとって有効かどうかを検討し，タブレ

ットを使った学習が効率的に進められるように準備をしていきたいと思います。

《オンライン研修では掲載できる写真がありませんでした。》

これからも長生小学校全員で心を一つにして，デルタ株対策を徹底しながら，教育活動

を進めていきたいと思います。今後ともご理解とご支援をよろしくお願い申し上げます。
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